

(事務所・自宅)〒520-3001 滋賀県栗東市東坂409-3 (発行責任者/九里学・編集責任者/米津 進)

9月24日 本会議で九里学 三日月知事・市川健康医療福祉部長に質す



身近なひらかれた 県政のために

『新型コロナウイルス感染症対策について』

感染(拡大)防止と経済文化活動の両立のため、どこにウエイト(重点)をおき、どうバランスをと



Q…検査範囲を重点拡大することについて伺います。
A…8月にまん延防止等重点措置が適用されたことを受け、県内高齢者施設、障がい者施設...

一つ、『使用ワクチンについては、一回目・二回目に用いた ワクチンと同一のワクチンを用いること』
など基本的方向性が示されました。
Q…抗体カクテル療法の取組現状はどうか。
A…抗体カクテル療法についての本県現状がどうかに ついては既に入院患者、宿泊療養者に対して投与を進 めており...

営を図るため10月1日以降、県立総合病院(守山市) に移転することとします。
Q…将来的に感染症を統括する拠点づくりについても 検討してほしい。いかがか。
A…全国的にも体制強化が必要であることが専門家か ら提案されています。
Q…本県における『後方支援医療機関等』への入院調 整の現状について伺います。
A…令和3年8月末現在、33の医療機関と77の高齡 者施設について、退院基準を満たした回復後患者を受 入可能な『後方支援医療機関等』確保し...

クチン接種証明等の活用可能性を探っていくため、今 回、技術実証参加表明させていただきます。
Q…感染防止策の『義務化・罰則化』の所見を伺います。
A…『新型インフルエンザ等対策特別措置法第24条 第9項』に基づき、県民の皆様が手洗いやマスクの着 用など基本的な感染対策徹底について協力要請を 行っています。
Q…改めて知事として県民や関係者の方々へのメッ セージを伺います。
A…現場でご尽力いただいております多くの方々に、 心から感謝を申し上げたいと思います。
Q…改訂中、県民の皆さんの命と暮らしを守るため、 医療を必要とされる皆さんに適切に対応できるよう医 療提供体制を整え社会経済文化活動への影響を極力 抑えながら感染拡大防止を図るといった困難な課題に、 日々悩みぬきながら、最善と考えられる判断を皆 さんのご協力をえながら行ってきました。
「県民の命と暮らしを守るため最善を尽くすこと」は、 私や県当局に課せられた使命であり取り巻く現状を しっかり見極めるとともに、新たな知見、これまでの経 験も活かしながら、感染拡大防止と社会経済文化活動 の両立を図れるよう適切に対策を講じ、県民の皆さん とこの難局を乗り越えてまいりたいと存じます。本日議 員から様々ご提案いただいた部分含めしっかり対応し ていきます。
(一部抜粋)

九里学質問答弁各朝刊(9/25…中日・京都・読売 9/28…産経)に掲載される

Collage of newspaper clippings from various publications including 'Chūjū', 'Kyōto', 'Yomiuri', and 'Sankei Shimbun', featuring articles about COVID-19 response and healthcare measures in Shiga Prefecture.



草津第一ホテル宿泊療養所にて



済生会滋賀県病院

『9月定例会で地域公共交通の維持・確保・改善について知事に質す』

コロナ禍で、県内の特に中山間地や人口減少地域では、鉄道・バス等の利便性が年々厳しく、維持確保することさえ危ぶまれている現状があります。

寄せられている県民の声を代弁し三日月知事へ質問しました。(以下Q…は九里の質問、A…は三日月知事の答弁抜粋)

Q…コロナ後、公共交通をどう維持確保していくのか問います。

A…令和2年度は29.2%減、今年度令和3年度7月末時点で22.3%減と県内交通事業者の経営環境は極めて厳しい状況で、コロナ後も元に戻らないと認識しております。地域鉄道や路線バス等に対する支援や、利便性向上と利用促進の取組を一層強化してまいります。福祉輸送や事業者送迎サービス等移動手段も活用します。

Q…利便性向上への具体的な取組について知事はどう考えているのか。

A…「選択肢を増やす」「使い勝手を良く

する」の両面からの取組が重要だと認識しています。様々な移動手段の洗い出しを行い地域の実情に応じた交通ネットワークを構築してまいりたいと考えております。路線バス運行情報を見える化し、ウェブで経路や時刻表などを検索しやすくするとともに、キャッシュレス決済導入も進めていきます。JR西日本と共同でプロジェクトチームを立ち上げ、中長期を見据えた取組を検討します。

Q…厳しい状況下の公共交通への具体的な支援についてすぐに対策すべきでは。

A…思い切った対応策が必要だと認識し

ております。近江鉄道線については令和5年度迄の運営改善に取り組み、設備投資や修繕に対し支援を行い、令和6年度には公有民営方式による上下分離移行を行い、路線バスについては、運行維持するための取組を充実強化します。さらに、市町やバス事業者と構成する『バスの課題検討ワーキングチーム』で、補助金を重点的に配分できる制度、効果的支援のあり方についても進めていきます。

Q…全国地域公共交通「リーディングモデル」創出のため滋賀の交通政策をどう具体的に押し進めていくのか。

A…公共交通は、人々の幸せと健康を支え、地域の暮らしと文化を守り育む、欠かすことのできない社会インフラであると認識しております。自由、安全に移動できる交通ネットワークの構築を進め、自家用車、自転車等と組み合わせた「移動手段のベストミックス」を実現していきたいと考えております。令和5年度を目途に見直します「滋賀交通ビジョン」に「目指すべき滋賀公共交通の姿」を共有し、『税を含めた負担のあり方』についても、丁寧に議論を深めます。本県が全国のリーディングモデルとなるよう全力で取り組んでまいります。

九里学 滋賀県監査委員を拝命 (全会派・44名全議員にご賛同いただく)

令和3年4月～9月上半期の監査状況 (九里担当 部局別監査)



左から中條副知事、江島副知事、三日月知事、藤本・奥・九里・村尾 4名の県監査委員



5月～6月の監査部局

- 5月10日… 監査執行室
- 5月27日… 東北部県税事務所
- 6月 3日… 南部県税事務所・自動車税事務所
- 6月11日… 湖東農業農村振興事務所・湖北森林整備事務所
- 6月17日… 大津土木事務所・南部土木事務所
- 6月28日… 包括外部監査意見交換
- 7月13日… 事業課・ポートルース場
- 7月14日… 小児保健医療センター・県立総合病院
- 7月19日… 精神医療センター
- 7月20日… 住宅課・建築課・検査課・農政課・人権施策推進課
- 7月21日… 企業庁・下水道課・南部・北部流域下水道事務所
- 7月27日… 病院事業庁・経営管理課・会計管理局・税政課・決算概要説明
- 7月30日… 総務課・文化芸術振興課・子ども・青少年局・CO₂ネットゼロ推進課
- 8月 3日… 教育総務課・砂防課・労働雇用政策課・琵琶湖保全再生課・農業経営課
- 8月 4日… 県警察本部・人事課・行政経営推進課・内部統制評価報告書審査
- 8月19日… 障害福祉課・秘書課・財政課・委員協議
- 8月20日… 文化財保護課・特別支援教育課
- 8月24日… 委員協議
- 9月 9日… 委員協議・知事意見書提出



湖北森林整備事務所(長浜市)にて(6/11)

県立総合病院(守山市)にて(7/14)



大津土木事務所(大川現場)にて(6/17)

橋梁工事を現場監査(栗東市・草津市)(6/17)

栗東市民の交通移動がより便利になります

第二インターチェンジの完成に向けて工事進捗中

- ・名神高速道路から国道8号への通行経路が変わります。
- ・オフランプ(湖南方面)が小さくなります。
- ・市道手原大橋線(地下道)が通行止めとなります。



国道1号栗東水口道路と接続する大津能登川長浜線補助道路整備工事が進捗中

- 契約金額…1,790,030,000円 ● 工期…令和5年8月21日まで
- 契約の相手方…株式会社ピーエス三菱 滋賀営業所



草津警察署新築

9月21日から栗東草津市民の安全・安心がさらにアップします!



落成式にて